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UNIVERSIDADE FEDERAL DE MINAS GERAIS 
Câmara de Graduação 

EA 

ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA DE GRADUAÇÃO - Aos onze (11) dias do mês de abril 

de 2017, às 14 horas, na Sala de Reuniões 6009, 6º andar do Prédio da Reitoria, reuniu- 

se a Câmara de Graduação, sob a presidência do Pró-Reitor de Graduação, Professor 

Ricardo Hiroshi Caldeira Takahashi, estando presentes os seguintes Conselheiros: 

Professores Adriana de França Drummond, Bruno Oftávio Soares Teixeira, Célia da 

Consolação Dias, Elton Antunes, Marina Marcondes Machado, Renato Antônio Celso 

Ferreira, Seme Gebara Neto, Sidney Pereira, Solange Cervinho Bicalho Godoy e Yaska 

Fernanda de Lima Campos; e o Discente Hygor Hernane Telles e Silva, como 

representante do Diretório Central dos Estudantes — DCE. Estiveram, também, presentes 

o Pró-Reitor Adjunto de Graduação, Professor Walmir Matos Caminhas, como membro 

especial, a Técnica em Assuntos Educacionais, llma Bicalho de Sousa Daniel, como 

representante da Diretoria Acadêmica da PROGRAD, e a Professora Samira Zaidan, 

Coordenadora do Programa de Integração do Ensino Básico com o Ensino Superior — 

PIEBES, como convidada. Foram justificadas as ausências dos seguintes Conselheiros: 

Cláudia Regina Vieira e Roberto Célio Valadão. Havendo quórum, foi aberta a sessão. 

PAUTA: 1 — Ata da reunião realizada em 28/03/2017: A ata foi retirada de pauta para 

inclusão da deliberação e da votação ocorrida após a apresentação do tema “Relato 

sobre a Situação das Bolsas da PROGRAD"” pelo Professor Carlos Henrique Costa 

Moreira, Diretor da Diretoria de Mobilidade, Estágio e Bolsas da PROGRAD. 2 — Atos 

exarados ad referendum: O senhor Pró-Reitor de Graduação submeteu ao Plenário os 

seguintes despachos exarados ad referendum da Câmara de Graduação: 2.1 - Processo 

nº 23072.011928/2017-28 - Interessado (a): Colegiado do Curso de Fonoaudiologia - 

Assunto: Atribuição de Créditos em Atividades Acadêmicas. Foi o seguinte o voto do 

Parecer CG 048/2017, aprovado ad referendum da Câmara de Graduação, em 

06/04/2017: “Face o exposto e tendo em vista sua procedência normativa e a pertinência 

didático-pedagógica, somos, s.m.f., favoráveis à aprovação da proposta de Resolução nº 

01/2017, que altera a Resolução nº 01/2016, e que regulamenta a integralização de 

atividades acadêmico-científico-culturais no que se refere ao curso de graduação em 

Fonoaudiologia da UFMG.” O despacho foi referendado por unanimidade. 2.2 - Processo 

nº 23072.011603/2017-45 - Interessado (a): Stephanie Joyce Corrêa Cunha - Assunto: 

Reinclusão Administrativa com Concessão de Semestre — Curso de Artes Visuais. Foi o 

seguinte o voto do Parecer CG 049/2017, aprovado ad referendum da Câmara de 

Graduação, em 06/04/2017: “Diante do exposto, somos, s.m.j., pela concessão de 01 

(um) semestre letivo (2017/1), em favor de Stephanie Joyce Corrêa Cunha ( No. de 

Registro 2010003297). Tendo em vista que a interessada já foi desligada da UFMG por 

atingir o tempo máximo de integralização, a concessão de semestre deverá ser precedida 

de Reinclusão Administrativa também em 2017/1." O despacho foi referendado por 

unanimidade. 2.3 - Processo nº 23072.011495/2017-19 - Interessado (a): Sérgio Maciel 
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Alves - Assunto: Transferência Especial — Curso de Geografia. Foi o seguinte o voto do 

Parecer CG 039/2017, aprovado ad referendum da Câmara de Graduação, em 

06/04/2017: “Face ao exposto, somos, s.m.j., pelo deferimento do pedido de transferência 

especial de Sérgio Maciel Alves para o curso de Geografia (Licenciatura — noturno) da 

UFMG.” O despacho foi referendado por unanimidade. 2.4 - Processo nº 

23072.011226/2017-44 - Interessado (a): Rogileu Ferreira de Jesus - Assunto: Reinclusão 

Administrativa — Curso de Pedagogia (Modalidade EaD). Foi o seguinte o voto do Parecer 

CG 036/2017, aprovado ad referendum da Câmara de Graduação, em 06/04/2017: “Face 

o exposto, somos, s.m.j., pelo indeferimento do pedido de reinclusão administrativa, no 

interesse de Rogileu Ferreira de Jesus (2011106120), no Curso de Pedagogia - EAD, na 

UFMG.” O despacho foi referendado por unanimidade. 2.5 - Processo nº 

23072.013477/2017-63 - Interessado (a): Taciana Ramos Luz - Assunto: utorização para 

manutenção de duplo vínculo (Graduação e Pós-Graduação) — Curso de Engenharia 

Mecânica. Foi o seguinte o voto do Parecer CG 046/2017, aprovado ad referendum da 

Câmara de Graduação, em O06/04/2017: “Face o exposto, somos, s.m.j., pelo 

indeferimento do pedido de autorização para manutenção de vínculo simultâneo nos"' 

cursos de Engenharia Mecânica e Doutorado em Engenharia Mecânica da UFMG, 

apresentado por Taciana Ramos Luz (2014090399), por falta de amparo normativo.” O 

despacho foi referendado por unanimidade. 2.6 - Processo nº 23072.010373/2017-05 - 

Interessado (a): Laryssa Etienne Pires e Silva - Assunto: Recurso Contra Indeferimento de 

Registro Fora do Prazo — Curso de Pedagogia. Foi o seguinte o voto do Parecer CG 

051/2017, aprovado ad referendum da Câmara de Graduação, em 10/04/2017: “Face o 

exposto, somos, s.m.j., pelo indeferimento do pedido de adiamento do período de 

Registro Acadêmico, interposto, em grau de recurso, por Laryssa Etienne Pires e Silva, 

visando ao ingresso no curso de graduação em Engenharia de Produção.” O despacho foi 

referendado por unanimidade. 2.7 - Processo nº 23072.011665/2017-57 - Interessado 

(a): Gabriel Costa Val Rodrigues - Assunto: Recurso Contra Indeferimento de Pedido de 

Registro Acadêmico — Curso de Direito. Foi o seguinte o voto do Parecer CG 055/2017, 

aprovado ad referendum da Câmara de Graduação, em 10/04/2017: “Face o exposto, 

somos, s.m.., pelo indeferimento do pedido de Registro Acadêmico para o mesmo curso, 

interposto, em grau de recurso, por Gabriel Costa Val Rodrigues, para o Curso de Direito 

da UFMG.” O despacho foi referendado por unanimidade. 3 - Atos para Análise da 

Câmara: 3.1 - Programa de Integração do Ensino Básico com o Ensino Superior - 

PIEBES — A Coordenadora do PIEBES, Professora Samira Zaidan (FAE), apresentou o 

programa seguindo este roteiro sobre o programa: objetivos; dados sobre as redes de 

ensino municipal, estadual e particular da região metropolitana de BH; metodologia; 

Projeto PIEBES por escola; importância do PIEBES e desafios. Houve debate sobre os 

seguintes pontos: o fato de o programa ser restrito, apenas, à modalidade licenciatura e à 
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77 região metropolitana de BH; a relação professor orientador/aluno; a preocupação de o 

78 aluno assumir a responsabilidade sobre o trabalho que deveria ser do professor da 

79 escola;e, principalmente, sobre o item: “o tempo do professor visitar as escolas, articular 

80 os estagiários e os projetos em desenvolvimento — estamos propondo 20 horas por 

81 escola/por semestre/por professor”. O Pró-Reitor, então, sugeriu a criação de uma 

82 comissão responsável por um estudo mais aprofundado e pela elaboração de uma 

83 proposta de encaminhamentos ao assunto, com prazo até o fim de maio. Os Professores 

84 Renato Antônio Celso Ferreira e Seme Gebara Neto se colocaram à disposição para 

85 comporem a comissão. 3.2 - Edital de Fomento a Programas e Projetos de Formação 

86 em Extensão Universitária - Após a seguinte correção no item 1. OBJETIVO: onde se lê: 

87 “O Edital visa fomentar”, leia-se: “O Edital visa a fomentar”, a proposta foi aprovada por 

88 unanimidade e será encaminhada à Câmara da Pró-Reitoria de Extensão. 3.3 - Normas 

89 Acadêmicas: Apresentação de Destaques para Discussão nas Próximas Reuniões — 

90 O Pró-Reitor apresentou as seguintes demandas para discussão: 1) a “estrutura 

91 formativa” poderia ser separada de “curso”?: por unanimidade, foi aprovada; 2) 

92 denominação dos seguintes itens: 2.1) “exame especial” ou “exame final”?: por 

93 unanimidade, “exame especial”; 2.2) “ratamento especial" ou “reavaliação”?: por 

94 unanimidade, foi escolhida “reavaliação”, mas em caráter provisório até uma melhor 

95 sugestão; 3) distinção entre os conceitos de “projeto” e “programa”: por unanimidade, será 

96 retomado quando for discutido o mérito; 4) propostas de terminologia da estrutura 

97 curricular: 4) substituir: formação específica” por “núcleo específico”, dividindo-o em “fixo” 

98 e “abrangente”; “formação complementar” por “núcleo complementar”; “formação 

99 avançada” por “núcleo avançado”; formação geral” por “núcleo geral”, 5) as questões 

100 conceituais que deverão ser debatidas nas próximas reuniões foram divididas em 04 

101 - (quatro) grupos principais: em 18/04/2017: formas de ingresso (processos seletivos para 

102 as vagas iniciais, continuidade de estudos e vagas remanescentes); em maio: estruturas 

103 formativas; organização das atividades acadêmicas curriculares; regime acadêmico em 

104 geral. Não havendo outros pronunciamentos, o senhor Pró-Reitor de Graduação 

105 agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião. E, para constar, eu, Luiz Fernando 

106 do Nascimento, Secretário da Câmara de Graduação, lavrei a presente ata que assino 

107 como senhor Pró-Reitor de Graduação e demais membros da Câmara de Graduação. 
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